

PRENSAIAE.- Para festejar la graduación de 15 especialistas de la **17ma. Cohorte del Postgrado de Salud Ocupacional e Higiene del Ambiente Laboral**

, el pasado viernes 1 de diciembre de este año, se dictó la

Clase Magistral

de esta cohorte, perteneciente al Servicio Autónomo Instituto de Altos Estudios (SAIAE) "Dr. Arnoldo Gabaldon", que coordina la profesora Nellys Mendoza.

Vamos a seguir impulsando una educación dinámica

"El SAIAE ha dejado huellas en cada uno de nuestros egresados y estudiantes activos de los postgrados. Como equipo directivo y docente vamos a seguir impulsando desde el SAIAE una formación distinta desde el dinamismo docente e investigador", así lo señaló la directora de Gestión Académica del Servicio Autónomo Instituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldon" (SAIAE), en el sencillo y emotivo acto académico y aprovechó en nombre de la viceministra de Salud Integral, Yuliana Ramos y el director ejecutivo de la institución, Julian Díaz Terán, para invitar a todos las y los trabajadores a ejercer su derecho de sufragar este 3 de diciembre en el Referendo Consultivo sobre el Esequibo.

En la Clase Magistral que fue realmente una conversación, la profesora Mendoza instó a los egresados a reflexionar y a revisar su transitar académico. Se pasearon por su primer reto: cómo enfrentar la pandemia del Covid-19? lo cual obligó a los docentes del SAIAE a repensarse. "A pesar del distanciamiento físico nos permitió un acercamiento más profundo con los estudiantes. Aprendimos no ser tan rígidos, cuadriculados, nos permitió conectarnos, ser más empáticos como directivos, docentes, ciudadanos. Nos dimos cuenta que padecemos las mismas limitaciones, ser consciente del autocuidado, de la protección, de la prevención, de la promoción de la salud y de los cambio de estilos de vida", mencionó al advertir que fue un tiempo duro, de crecimiento y de aprendizaje.

La pandemia nos dejó grandes enseñanzas

Dentro de los cambios como individuos, trabajadores y como profesionales en esta área del postgrado, la profesora Mendoza explicó: "la práctica desde la salud ocupacional, durante y después de la pandemia, cambiaron. Por eso, no podemos seguir haciendo los mismos estudios, los mismos diagnósticos, las mismas intervenciones, las mismas recomendaciones".

También disertó sobre la importancia de mantener y preservar los valores universales, culturales, institucionales, organizacionales, familiares y personales. Luego hubo una dinámica de grupo cuyo objetivo era recordarles a los graduandos el rol que tendrán en el SPNS. Inflaron globos contentivos de unos papelitos que tenían escritos los valores "Gabaldonianos", como el respeto, la ética, la responsabilidad, el compromiso, la honestidad, la familia, y el trabajo en equipo. Al final, explotaron los globos y cada uno explicó lo que significaba el valor que le correspondió en la actividad.

El docente investigador Ariel Pérez, quien fungió de moderador del evento, señaló que es importante resaltar el impacto que ha tenido la formación de expertos en esta área del postgrado y su significativa contribución que ha venido haciendo el SAIAE al **Sistema Público**

Nacional de Salud
(SPNS).

Prueba de ello, el récord que impusieron los cursantes del postgrado puesto que el año pasado sólo se publicaron tres trabajos de grado en revistas nacionales, mientras que este año 2023 se publicaron seis trabajos de grado, cuatro en revistas internacionales y dos en nacionales.

El evento contó con la presencia del director ejecutivo del SAIAE, Julian Díaz Terán; la directora de Gestión Académica, Ana María Rodrigues; la directora de Interacción Social, Yuli Bejarano; la coordinadora del postgrado de Salud Ocupacional e Higiene del Ambiente Laboral, Nellys Mendoza, así como docentes e invitados especiales.

Con la presentación del saxofonista Walter Márquez finalizó el evento académico celebrado en el Salón Haydee Mireles del SAIAE.